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Тема дня

6 апреля в Масалях со-
стоялась встреча актива 
поселения с руководством 
района.

Перед собравшимися вы-
ступила глава Людмила 
Тумашова, которая подвела 
итоги социально-экономи-
ческого развития поселения 
за прошедший 2014 год.

Как можно оценить ра-
боту главы и его команды? 
Конечно же, по делам. Так 
вот, жители видоновской 
территории в своём реше-
нии – признать работу удов-
летворительной – были еди-
нодушны. Посудите сами: с 
предыдущего схода граждан 
в течение года многое уда-
лось сделать – выполнен 
монтаж освещения, на него 
было потрачено 3 353 тыс. 
рублей, на дорогу ушло 
4 121 тыс. рублей, на спор-
тивный зал за два года было 
истрачено 3 604 тыс. рублей,  
на капитальный ремонт хок-
кейного корта выделялось 1 
170 тыс. рублей, на стоянку 
для автотранспорта возле 
церкви в п. Кизак выделено 
880 тыс., а на оборудование 
автопавильона для школь-
ников в д. Видоновой – 421 
тыс. Сдвинулось с мёртвой 
точки решение вопроса пе-
редачи 2 подстанций и ЛЭП 
по ул. Шоссейной (получена 
техническая документация 
на объект). Идёт освоение 
новой строительной пло-
щадки (электрификация, 
застройка). Подготовлена 
проектно-сметная доку-
ментация на газификацию 
п. Кизак (501 тыс. руб.) и 
ремонт масальского ДК 
(796 тыс. руб.). 

В конце доклада Людмила 
Емельяновна определила 
проблемные вопросы, над 
которыми предстоит рабо-
тать в текущем году. Это 
строительство тротуаров 
по ул. Шоссейной, капи-
тальные ремонты детского 
сада в с. масали, СДК в д. 
Видоновой, масальского 
ДК, организация детских 
игровых площадок в на-
селённых пунктах, телефо-
низация (Интернет, местное 
телевидение) д. марковой 
и п. Дубровинского, обла-
гораживание братской мо-
гилы в п. Кизак, стадиона, 
зоны отдыха на р. Речушке, 
газификация  п. Кизак и д. 
маркова, строительство  до-
рог с твёрдым покрытием в 
п. Кизак, деревнях Видоно-
вой и марковой, установка 
павильонов чистой воды 
и другие немаловажные 
задачи. И говорить о их вы-
полнении можно будет на 
сходе, который пройдёт в 
следующем году.

Коль это мероприятие 
предполагало встречу с 
главой района, то без его 
выступления ,  конечно 
же, не обошлось. Леонид 
Николаевич рассказал со-
бравшимся о социально-
экономическом развитии 
Упоровской территории, от-

О делах насущных и медалях
ветил на вопросы жителей 
поселения, которых, кстати, 
было не так уж и много. 
Сам собой напрашивается 
вывод: жизнь улучшается, 
проблемы по мере их по-
ступления решаются. 

В своё время очень мно-
го говорилось о стирании 
граней между городом и 
деревней. И сейчас селяне 
приблизились к городским 
условиям максимально. 
Поэтому предложение ди-
ректора ЗАО «Нива-Агро» 
Александра Яковлева о 
строительстве крытого хок-
кейного корта в Упорово 
и бассейна в масалях уже 
никого не удивило, а наобо-
рот, вызвало интерес.

Подводя итог встречи, 

глава поселения поблаго-
дарила руководство района 
за постоянную помощь и 
понимание.  

Второй частью меропри-
ятия стало награждение 
юбилейными медалями ве-
теранов войны и участников 
трудового фронта. Таковых 
здесь насчитывается 30 че-
ловек. Из них только один 
ветеран войны. Остальные 
– труженики тыла.

Передо мной лежит бу-
клет «Герои и время», вы-
пущенный администра-
цией района к 60-летию 
Победы. Десять лет назад 
участников Великой От-
ечественной на масальской 
земле было ещё семеро. 
Нынешний юбилей  встре-
чает только Егор Илларио-
нович Бирюков.

Сейчас ему уже 92 года, 
дай Бог, первого июля от-
празднует своё 93-летие. 

Родился Егор Илларионо-
вич в Щиграх Курганской 
области. Детство и юность 
как раз пришлись на пери-
од между гражданской и 
второй мировой войнами. 
И назвать это время лёг-
ким – нельзя. Семья жила 
бедно. мальчик рано по-
шёл работать. В колхозе 
ему доверили ухаживать за 
лошадьми, которые беспре-
кословно его слушались и 

понимали. Егор умел шить 
сбрую, делать сани.

мирное время закончи-
лось 22 июня 1941 года. 
19-летнего парня призвали 
на фронт. Попал он сначала 
в Курган, где готовили лыж-
ников. А в 1942-м отправили 
на фронт в г. Калинин. Этот 
город к тому времени уже 
был освобождён от фаши-
стов. Отсюда до Ржева шли 
пешком. Там солдат был за-
числен в полковую разведку. 
Каждую ночь бойцы ходили 
за линию фронта в тыл вра-
га. Во время одной из таких 
вылазок юноша был тяжело 
ранен. Попал в госпиталь в г. 
молотов. Врачам пришлось 
ампутировать ему руку, так 
как кость была полностью 

раздроблена. Подлечили и 
отправили домой.

Вернувшись в Щигры, 
молодой человек встретил 
марию, поженились. Один 
за другим родилось семеро 
детей. Егор обузой в семье 
не стал, научился всё делать 
одной рукой. Даже освоил 
несколько специальностей. 
Работал и на сушилке, и 
пожарным, и учётчиком. 
Измерял поля, пахоту, по-
севы, зароды с соломой и 
сеном. И всё у него хорошо 
получалось. 

После войны жизнь нала-
живалась, стали в магазине 
появляться продукты, расти 
зарплата. Дети выросли, по-
лучили образование, разъ-
ехались из родного дома. 

Когда Егор Илларионо-
вич овдовел, то женился 
во второй раз. Переехал 
к жене в Видонову. Здесь 
устроился на работу, стал 
конюхом, как в молодости. 
Но и эту жену пережил 
ветеран. Когда отец остал-
ся один, сын забрал его к 
себе обратно в Щигры, где 
теперь фронтовик и прожи-
вает. Часто его посещают 
дети, внуки, правнуки. И 
радуется Егор Илларионо-
вич родным, хорошо ста-
новится на душе от заботы 
близких. 

Бирюков имеет орден 

Отечественной войны, знак 
«Фронтовик 1941–1945 
гг.», медаль «За Победу 
над Германией в Великой 
Отечественной войне 1941–
1945 гг.», медаль Жукова и 
юбилейные медали. В этом 
апреле на груди ветерана 
появилась ещё одна – в 
честь 70-летия Победы.

На награждение в маса-
ли, несмотря на преклон-
ный возраст, он приехал 
вместе с сыном и снохой. 
медаль ему и ещё восьме-
рым видоновцам вручил 
глава района Леонид Сау-
ков. Всего в этот день на 
праздник смогли приехать 
11 человек. Из них двое – 
И. П. Селиванов и Н. Х. 
Бабушкин – награду полу-

чили чуть раньше в Упоро-
во, поэтому им подарили 
фотографии с районного 
мероприятия. Хорошего 
настроения добавил вино-
вникам торжества и жите-
лям поселения концерт, в 
котором звучали военные 
песни, подготовленный 
работниками РДК. 

Остальным, не сумевшим 
по состоянию здоровья 
прийти в клуб, руководи-
тель поселения Людмила 
Тумашова, возглавившая 
делегацию, в которую вош-
ли школьники, воспитан-
ники специализированного 
класса «Беркут» вместе со 
своим руководителем Лео-
нидом Агаповым, завучем 
по воспитательной работе 
и участковым специали-
стом, медали вручала по 
месту жительства 9 апреля. 
мероприятие проходило 
торжественно, с песнями 
и стихами в исполнении 
ребят. У многих награж-
даемых в этот момент на 
глазах выступали слёзы 
благодарности.

До Дня Победы меньше 
месяца. И остаётся толь-
ко пожелать, чтоб все 22 
ветерана, проживающих в 
районе, и те, кто трудился в 
тылу, встретили праздник в 
полном составе.

Людмила ИВЛЕВА.

16 АПРЕЛЯ 1945 ГОДА. 1395-Й ДЕНЬ ВОЙНЫ
В этот день Красная Армия приступила к выпол-

нению Берлинской наступательной операции. По 
плану Ставки 1-й Белорусский фронт наносил главный 
удар с Кюстринского плацдарма.

1-й Украинский наступал из района города Тримбель в 
направлении на Шпремберг. Через 4 дня, после крупной 
перегруппировки сил, к ним присоединялся 2-й Бело-
русский фронт. 

Перед советскими войсками от Одера до Берлина 
была сложная система оборонительных сооружений, 
до 5 сплошных линий траншей в главной полосе. При-
способленные к круговой обороне немецкие населённые 
пункты.

16 апреля, за 2 часа до рассвета, тысячи орудий, ми-
номётов и «Катюш» ударили по немецким позициям. С 
воздуха их поддержали сотни самолётов. Затем началась 
атака войск 1-го Белорусского фронта. В небо взвились 
тысячи ракет, а более сотни прожекторов осветили поле 
боя, ослепляя противника. Под огнём артиллерии пехота 
и танки бросились вперёд. К рассвету советские войска 
преодолели первую позицию и начали атаку второй.

маршал Жуков вспоминал: «Это была картина огром-
ной впечатляющей силы, и, пожалуй, за всю свою жизнь 
я не помню равного ощущения».

Спустя час в атаку пошли войска 1-го Украинского 
фронта. маршал Конев, перед началом форсирования 
реки Нейсе, устроил стену дымовой завесы над пози-
циями немцев. Войска, поддержанные артиллерией и 
под прикрытием дымов, пошли в атаку.

На некоторых участках фронта к концу дня советские 
войска продвинулись на 30 километров вглубь враже-
ской обороны.

В этот же день 16 апреля 1945 года:
Балтийское море. В районе Пиллау корабли Балтий-

ского флота и советская артиллерия потопили немецкую 
подводную лодку «U-78».

Западная Германия. Войска союзников подошли к 
городу Нюрнбергу и начали подготовку к штурму.

Москва. В этот день 16 апреля 1934 года в СССР 
введено почётное звание Героя Советского Союза. За 
подвиги и героизм, проявленные в годы Великой Отече-
ственной войны, высшей награды Родины удостоены 
11 635 человек, из них 115 дважды, трое – трижды.

До нашей Победы оставалось 23 дня.

В День Победы во всех регионах страны пройдёт 
Всероссийская акция «Бессмертный полк».

В чём её суть? В праздничных колоннах благодарные 
потомки будут нести портреты воинов Великой Отече-
ственной войны. 

Напомним, в феврале в своём блоге губернатор Влади-
мир Якушев призвал земляков, бережно сохраняющих 
фотографии родных, воевавших на фронте, присоеди-
ниться к этой акции. История её уходит в 2007 год, когда 
в нашем областном центре по ул. Республики прошагал 
первый «Парад победителей». Автором этой идеи стал 
тюменский журналист Геннадий Иванов. Её подхватили, 
и уже с 2012 года акция стала Всероссийской.

Среди упоровцев тоже есть желающие пройти в ко-
лонне с портретами своих родственников-фронтовиков.

А вот образовательные учреждения нашего района 
подошли к этому делу творчески. На больших четырёх-
метровых транспарантах, основой которых является 
Георгиевская лента, в едином стиле разместятся сол-
датские фотографии. На отдельных табличках, которые 
будут нести волонтёры впереди, напишут статистические 
данные – сколько человек ушли с данного поселения на 
фронт, сколько полегло в боях, сколько вернулись. По-
сле демонстрации все эти полотнища будут развешены 
на Стене Памяти (изгородь по ул. Крупской, начиная от 
памятника погибшим во время гражданской войны и до 
конца ограды). 

Дорогие упоровцы! Присоединяйтесь к акции, ведь 
таким образом герои-фронтовики, пусть только на пор-
третах, но тоже пройдут вместе с вами в колоннах. Ведь 
никто не забыт и ничто не забыто!

Соб. инф.

Лица героев в 
памяти поколений
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Вопросы трудоустройства людей остаются одними из 
самых важных и серьёзных, поэтому находятся на посто-
янном контроле областных и муниципальных властей. 

По данным Упоровского Центра занятости за первый 
квартал без работы остались 17 человек, а в сего на се-
годняшний день у нас зарегистрирован 41 безработный. 
Основная масса не имеет специального образования, и 
только у 5 человек высшее образование. 

По данным на 13 апреля в упоровской базе данных 
– 93 вакансии, из них 39 по рабочим специальностям. 
Наиболее востребованы на рынке труда трактористы, 
водители, охранники, уборщики служебных помещений, 
вахтёры и рабочие. 

Требуются рабочие

Росла Мария в большой семье Рычихиных, была 
старшей из шестерых детей. Мама воспитывала их 
строго и не баловала. Сама трудилась от зари до зари 
и ребятишек своих к труду приучала. Она работала в 
колхозном свинарнике и успевала дома по хозяйству: 
даже лён сеяла, мяла его, сама ткала, а потом шила ко-
му юбку, кому штаны. Отец был в колхозе сторожем, 
и дома тоже подрабатывал – валенки катал, потники 
и хомуты для лошадей делал. 

В то время в Коротковой была начальная школа, в кото-
рой Мария окончила четыре класса. Но дальше учиться 
не было возможности: жили бедно и нужно было помо-
гать родителям «поднимать» младших братьев и сестёр. 
С детских лет Маша следила за хозяйством, ухаживала 
за коровой, овцами, утками. Держали большой огород, 
чтобы обеспечивать себя овощами. Но всё равно большой 
семье было голодно, и прокормиться помогали лесные 
сборы ягод, грибов, рыбалка. 

В 20 лет Мария вышла замуж за Василия Медведева, 
но почти не успели они пожить семьёй – ушёл на войну 
молодой муж, оставив дома беременную жену. Не дове-
лось ему больше увидеть ни супругу, ни сына Дмитрия – 
погиб Медведев на фронте. Тяжёлые времена наступили 
для вдовы с ребёнком на руках, но не пала духом молодая 
женщина. Она с утра до ночи работала прицепщиком 
на тракторе, воспитывала сына, занималась домашним 
хозяйством. За этот самоотверженный труд в годы войны 
Мария Павловна была награждена медалями «Ветеран 
труда», «За доблестный труд в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 гг.» и юбилейными. Её стаж более со-
рока лет.

После войны Мария Павловна встретила Сидора 
Угренинова, который вернулся с фронта живым, но по-
калеченным. Жизнь стала налаживаться, родилась дочь 
Валентина. Но недолго длилось женское счастье: от полу-
ченных ранений умер Сидор Иванович. И снова Мария 
Павловна осталась одна, теперь уже с двумя детьми. 
Ходила за скотом в совхозе, растила своих ребятишек, 
в свободные минуты занималась рукоделием: шила 
одёжку, вязала, ткала «проходины» (дорожки). До сих 
пор эти половицы, созданные своими руками, украшают 
дом Марии Павловны. Они же хранятся в сундуке – на 
наследство. А наследовать это богатство есть кому, ведь у 
юбилярши 5 внуков, 15 правнуков и одна праправнучка. 

Татьяна ИНОЗЕМЦЕВА, участковый 
специалист по социальной работе.

Þáèëåé

Жизнь для 
страны и семьи

УВАЖАЕМАЯ МАРИЯ ПАВЛОВНА! 
Примите поздравления с вашей замечательной датой! 
У каждого долгожителя свой секрет долголетия. Ваш 

состоит в том, чтобы жить для людей, уважать их, счи-
таться с ними, стараться понять каждого, не отталкивать 
от себя и, конечно, помогать, несмотря на то, что жизнь 
до краёв была наполнена трудом и жизненными вьюгами, 
горечью и слезами. Вместе со всей страной единым и 
великим трудовым фронтом вы ковали Победу на своём 
месте. И праздник, который мы празднуем в этом году, 
– он только ваш по праву и навсегда. 

Желаю всех благ, не болеть, смотреть всегда только 
вперёд, не унывать и не отчаиваться, ведь быть сильной 
вас научила сама жизнь. Пусть ещё долго радуют близкие 
и родные, окружают заботой и вниманием.  

Леонид САУКОВ, глава Упоровского района .

14 апреля исполнилось 95 лет М. П. Бабановой, 
коренной жительнице деревни Коротковой. 

Всего же с начала года трудоустроены 44 человека. 
Кроме того, создаются временные рабочие места. Так, 
с января по март в этой программе поучаствовали 23 
человека, из них 5 – из числа многодетных родителей, 
инвалидов, граждан пенсионного возраста. 

Также под гарантийные рабочие места направлены 
на обучение 14 жителей района, состоящих на учёте 
в центре занятости, и два пенсионера по профессии 
«охранник». Ещё две организации готовят пакеты до-
кументов для создания трёх постоянных мест для при-
нятия на работу людей с ограниченными возможностями 
здоровья. В ближайший месяц будут трудоустроены три 
многодетных родителя. 

Соб. инф.

По традиции, в пятницу 
10 апреля на площади у 
обелиска Славы прошёл 
День призывника, на кото-
рый собрались не только 
будущие «срочники», но и 
их родные, близкие люди, 
представители админи-
страции, члены призывной 
комиссии. Заместитель гла-
вы района по социальным 
вопросам Наталья Кри-
вошеина зачитала напут-
ственные слова от Леонида 
Саукова и вручила юношам 
памятные подарки.  

Будущий солдат Руслан 
Ирбашев уже прошёл воин-
скую комиссию, оформил 
все документы и служить 
отправится в начале мая. 
Он рассказал: «Страха нет, 
скорее наоборот. Новый 
важный этап в жизни, ко-
торый должен пройти каж-
дый мужчина». Руслан по-
ка не знает, в каких войсках 
ему предстоит служить,  
готов достойно пройти сол-
датскую школу в любых из 
них. Но всё-таки надеется, 
что станет танкистом.  

Ему и его ровесникам 
ещё предстоит освоить азы 
армейской службы. Прово-
дить их напутственными 
словами пришёл опытный 
военный, бывший развед-
чик, участник Великой 
Отечественной войны Иван 
Журавлёв. 

Прошло больше 70 лет, а 
ветеран до сих пор помнит 
не только детали тех собы-
тий, но и имена и фамилии 
однополчан, генералов.

Его призвали в армию 
17-летним мальчишкой, в 
январе 1943 года. Попал 
в учебную часть Омского 
военного-пехотного учи-
лища, после него в составе 
4-ой гвардейской танковой 
дивизии отправился пря-
миком на Курскую битву. 
Ветеран говорит: «Сейчас 
даже не верится, что мы, 
такие юные, уже являлись 
опытными разведчиками, 
от нашей информации за-
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висел исход битвы. Мы 
действовали в периоды за-
тишья, когда все готовились 
к сражению. Переодевшись 
в немецкую форму, в тылу 
врага собирали сведения 
о количестве оружия, тех-
ники, расположении, рас-
средоточении фашистских 
войск. Значение имела каж-
дая мелочь». 

Вспоминает Иван Ефре-
мович, как гибли ребята, 
с которыми вместе ходили 
на задания. «В разведчи-
ки брали исключительно 
сибиряков, их ценили за 
особенную надёжность и 
верность. Знали – среди 
сибиряков предателей не 
бывает». Лазутчики – безы-
мянные люди, потому что 
их не снабжали медальона-
ми с личной информацией, 
и в случае гибели их удел 
был – вечная безвестность. 
Чтобы этого не допустить, 
мы старались выносить 
своих из вражеского тыла 
несмотря ни на что. 

Однажды на задании 
наткнулся Журавлёв на 
раненого русского офице-
ра, который принял его за 
немца и направил писто-
лет в лицо. «Ногой выбил 
оружие из рук, а затем до-
ставил раненого в медсан-
бат», – рассказывает Иван 
Ефремович. 

Май 1945 года Журав-
лёв встречал в Чехии. Он 
именно тот герой песни, 
кто пол-Европы прошагал 
и полземли, за его плеча-
ми осталось ни много ни 
мало 19 городов и разных 
стран: освобождал Укра-
ину, Польшу, Чехослова-
кию, участвовал в прорыве 
обороны на Житомирском 
направлении, на Тарно-
поль –Проскуровском, на 
Львовском направлении и 
южнее Оппельн. Принимал 
участие в форсировании 
рек Висла, Одер, Нейсе. В 
боях был ранен и контужен. 
Войну закончил в Праге, 

служил в армии до марта 
1950 года.  

У Журавлёва – множе-
ство наград: орден Великой 
Отечественной войны II 
степени, медали «За от-
вагу», «За освобождение 
Праги», медаль Жукова. 
«Но многих из них сейчас 
нет, в то время не были 
они ценностью, ребятиш-
ки ими играли да теряли», 
– сетует ветеран. Вспо-
минает, как вернувшись с 
войны, решительно порвал 
медицинское заключение 
о полученной контузии: 
«Стыдно мне стало, что 
про меня девчонки будут 
говорить, мол, какой-то там 
контуженный. Вот и истре-
бил все доказательства».

Оно и понятно – с во-
йны в родную Чёрную он 
вернулся совсем молодым, 
полным сил мужчиной, 
с мыслями не о болезнях 
или войне, а о кипучей 
жизни, которая была вся 
впереди. Он много учился. 
Сначала на режиссёрских 
курсах, потому что меч-
тал поступить во ВГИК и 
снимать фильмы о войне и 
сельском хозяйстве. В 1951 
году переехал с семьёй в 
Нижний Тагил, где работал 
председателем правления 
Дома культуры на Высоко-
горском железном руднике. 
Но спустя несколько лет 
вернулся в родные края 
и остался тут навсегда. 
Выучился в техникуме на 
агронома, затем получил 
высшее экономическое об-
разование. 30 лет трудился 
в сельском хозяйстве, и 
ушёл на пенсию с должно-
сти начальника районной 
государственной семенной 

инспекции. После выхода 
на заслуженный отдых 
преподавал химию, био-
логию, историю и право в 
Упоровском СПТУ. Общий 
трудовой стаж около 50 лет. 
Награждён многочислен-
ными медалями: «За ос-
воение целинных земель», 
«За доблестный труд в ВОВ 
1941–1945гг.», «ВДНХ», 
«Ветеран труда».

«Меня школьники на 
встречах спрашивают, пе-
реписываюсь ли я с одно-
полчанами. А я им отвечаю 
– не с кем уже поддержи-
вать связь, ведь никого не 
осталось». 17 июня ему 
исполнится 90 лет, чего ни 
за что не скажешь, глядя на 
этого улыбчивого и бодрого 
человека. Находясь на за-
служенном отдыхе, он зани-
мает активную жизненную 
позицию – 10 лет возглав-
лял Упоровский районный 
совет ветеранов. До сих 
пор ведёт большую работу 
по военно-патриотическому 
воспитанию детей и моло-
дёжи. Даже сейчас, несмо-
тря на возраст и проблемы 
со здоровьем, он занимается 
пешими прогулками по 
улицам райцентра и жить не 
может без своего огорода, 
где вместе с женой выращи-
вает овощи, ягоды, а особой 
гордостью являются кусты 
смородины разных сортов 
и всевозможных расцве-
ток. Вот и во время нашей 
беседы Иван Ефремович 
то и дело нетерпеливо по-
глядывал в окно: весна на 
дворе, работы непочатый 
край, некогда дома сидеть.    

Татьяна АНЦИПРОВА.
Фото автора и из 

семейного архива.

1 апреля стартовал весенний призыв-2015. В этом 
году отдавать долг Родине отправятся 25 упоровских 
парней. 

Сибиряки в армии всегда нужны
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Тюменская область является 
одним из передовых регио-
нов России во многих сферах. 
Вырваться в лидеры ещё и 
в таком непростом деле, как 
обеспечение прав инвалидов, 
поможет конкурс «Область для 
всех». Именно так считает ре-
гиональный координатор  про-
екта партии  «Единая Россия» 
«Единая страна – доступная 
среда», депутат областной Ду-
мы Владимир ЗИмнЕВ.

– Владимир Дмитриевич, как 
родилась сама идея провести 
конкурс «Область для всех»?

– Сама жизнь подталкивает 
к новым решениям, к иным 
подходам в плане обеспечения 
доступной среды и повышения 
качества обслуживания людей с 
инвалидностью.  В стране около 
55 миллионов граждан нуждают-
ся в той или иной форме доступ-
ности, из них 13,5 млн. человек 
относятся к инвалидам. Но лишь 
15 процентов бюджетных  учреж-
дений социальной направлен-
ности являются доступными, 8 
процентов жилых домов, только 
четверть – тротуаров и дорог, 
12 процентов – коммерческих 
объектов.

Для слабовидящих граждан на 
большинстве объектов  нет даже 
следов доступности. Более того, 
мероприятия по её обеспечению 
кое-где проведены, говоря по-
русски, «на отвяжись» – такие 
пандусы сделаны, что вскараб-
каться по ним зачастую не может 
не только инвалид, но и вполне 
здоровый человек.

– Поэтому и понадобился кон-
курс «Область для всех»?

– Да, с его помощью мы пла-
нируем ускорить  процесс, по-
пытаться достучаться до людей, 
напомнить им о необходимости 
заботливого и чуткого отношения 
к тем, кто в этом нуждается. В 
рамках соревнования сельские 
муниципальные районы, город-
ские округа, а также организации 
и предприятия, находящиеся на 
этих территориях, покажут, как у 
них обстоят дела с обеспечением 
доступной среды и качеством 
услуг, оказываемых людям с огра-
ниченными возможностями. При 
этом Тюмень будут представлять 
сразу четыре участника – по коли-
честву управ. Кроме лучшей тер-
ритории и лучшей организации  
по решению комиссии могут быть 
определены  и другие номинации.

– Кстати, о комиссии. Кому 
доверен выбор победителей?

– В  жюри войдут представи-
тели департамента социального 
развития Тюменской области, 
областной Думы, областных ор-
ганизаций Всероссийского обще-
ства инвалидов и Всероссийского 
общества слепых, технические 
эксперты по доступной среде. 
Ключевыми членами жюри стали 
сами инвалиды.

– Конкурс уже стартовал. И 
много претендентов на победу?

– Да, старт дан 1 февраля, а за-
вершится приём заявок 30 сентя-
бря. Итогом станет награждение 
победителей, которое будет при-
урочено к Международному дню 
инвалидов. Заявок  пока нет, но мы 
и не рассчитывали на резкий старт. 
Ведь таких конкурсов раньше не 
было  в Тюменской области. Нельзя 
допустить формального отношения 
к делу – необходимо вдумчивое 
участие властей, я бы даже сказал, 
душевная вовлечённость. 

– Вы сказали, что конкурс 
поможет привлечь внимание 
чиновников, руководителей 
организаций к проблемам ин-
валидов. Стимулировать всё-
таки требуется?

– В качестве приза «За чело-
вечность» победителей конкурса 
«Область для всех» ждут награды 
Тюменской областной Думы, де-
партамента социального развития,  
дипломы, кубки, памятные подар-
ки. А вот аутсайдеров, не желаю-
щих обеспечивать права инвалидов, 
возможно, ждёт огласка. Правда, 
решение об этом пока не принято 
– посмотрим на результаты.

– Как комиссия будет выби-
рать победителей? 

– Жюри, конечно же проана-
лизирует конкурсную заявку, 
информацию по выполнению 
муниципальных программ обе-
спечения доступной среды. Од-
нако главную роль предстоит 
сыграть «живым» комплексным 
проверкам и отзывам самих 
инвалидов.  Мы постараемся  по-
сетить наиболее востребованные  
социальные объекты, проверим 
доступность общественного 
транспорта и пешеходно-дорож-
ной среды. В редакции местных 
СМИ заглянем –  организовано ли 
информационное сопровождение 
конкурса? Поверьте, формально-
го отношения не будет – со всеми 
поговорим, всё узнаем, пандусы 
пощупаем. Проверки будут бес-
пристрастные и объективные.

«Область для всех»: старт дан!

Центр занятости Упоровского района уведомляет об опубликовании отчёта о результатах деятельности 
учреждения и об исполнении закреплённого за ним государственного имущества за 2014 год на официальных 
сайтах «Занятость населения Тюменской области» (http://trud.admtyumen.ru) (Центр  занятости населения 
Упоровского района/Отчёт о деятельности) и на официальном сайте для размещения информации о госу-
дарственных учреждениях: bas.gov.ru

Граждане и юридические лица, не имеющие доступа к сети Интернет, могут ознакомиться с информацией 
об отчёте деятельности Центра в Интернет-зоне ближайшего Центра занятости населения.

Татьяна ЕРшОВа, директор ГаУ ТО ЦЗн Упоровского района.

Извещение о необходимости согласования проекта 
межевания земельного участка

Заказчик кадастровых работ Архипова Галина Пахомовна, проживающая по 
адресу: Тюменская область, Упоровский район, с. Упорово, ул. Советская, д. 50, 
тел.: 8 (34541) 3-15-41, действующая по доверенностям от 4 участников общей 
совместной собственности колхоза «Имени 22 Партсъезда», извещает участников 
совместной собственности на земельный участок из земель сельскохозяйственного 
назначения, расположенный в границах ранее существующего колхоза «Имени 
22 Партсъезда» Упоровского района Тюменской области, вне черты н. п. Липиха, 
что кадастровым инженером Долгоруковой Татьяной Александровной, №  квали-
фикационного аттестата 72-14-649, почтовый адрес: 627172, Тюменская область, 
Упоровский район, с. Суерка, ул. 60 лет Октября, д. 8, кв. 2, адрес электронной 
почты: t_plotnikova@krimm.ru, тел.: 8 (34541) 3-25-66, являющейся работником 
юридического лица ООО «Агрофирма «КРиММ», подготовлен проект межевания 
земельного участка для выдела земельного участка, ориентировочной площадью 138 
га сенокосов, расположенного: Тюменская область, Упоровский район, примерно в 5 
000 м от с. Липиха, по направлению на юго-запад, в счёт четырёх земельных долей 
из исходного земельного участка с кадастровым номером 72:19:0000000:129 по 
местоположению: Тюменская область, Упоровский район, вне черты н. п. с. Липиха.

С проектом межевания земельных у частков можно ознакомиться по адресу: 
627180, Тюменская область, Упоровский район, с. Упорово, ул. Заречная, 2, с по-
недельника по пятницу с 8.00 до 17.00, перерыв ежедневно – с 12.00 до 13.00. При 
ознакомлении с проектом межевания и представлении предложений о доработке 
проекта межевания заинтересованным лицам необходимо при себе иметь документ, 
удостоверяющий личность (представителям – документ, подтверждающий полно-
мочия), а также документ, удостоверяющий право на земельный участок.

Обоснованные возражения заинтересованных лиц относительно размера и 
местоположения границ выделяемых в счёт земельных долей земельного участка 
можно вручать или направлять по адресу: 627180, Тюменская область, Упоровский 
район, с. Упорово, ул. Заречная, 2, тел.: 8 (34541) 3-25-66, в течение 30 (тридцати) 
дней со дня опубликования настоящего извещения.

Детский 200 руб. 
Взрослый 250 рублей 

с купоном 15% скидка
*Число билетов со скидкой ограничено

КУПОн

19 апреля в 16.00

РДК

Вот уже совсем скоро великий праздник – День Победы. 70 
лет прошло с тех пор, как прогремели праздничные салюты 
в ознаменование победы советского народа над фашистской 
Германией. 

Много сейчас говорят о воинах, храбро защищавших нашу Родину. 
И современная молодёжь знает и помнит о тех, кто отдал свою жизнь 
за будущее. Но раны, нанесённые войной, уже не залечить никогда. 

Огромную помощь в годы Великой Отечественной оказывали и 
те, кто работал в тылу. 

В Крашенининской школе постоянно ведётся тимуровская работа. 
Ребята всегда с удовольствием помогают пожилым. Но этот год для 
тимуровцев особенный, так как надо не только помочь труженикам ты-
ла, но и взять интервью в архив школы, заполнить анкеты-вопросники. 
Ведь в деревне уже давно нет ветеранов – участников боевых действий.

А оставшиеся труженики тыла, хотя и со слезами на глазах, но 
так интересно вспоминают о том, что им пришлось пережить в эти 
суровые годы.

В школе оформлен большой стенд, где отражается вся тимуровская 
работа, проиллюстрированная фотографиями. 

Недавно мы посетили труженицу тыла Крашенининского сельского 
поселения, которая сейчас находится у дочери в соседнем селе Пятково. 

Графира Степановна Немкова родилась и всю жизнь провела в Кра-
шенинино. Как и все дети войны, она была лишена детства. Тяжкий 
труд ей пришлось испытать на себе. Графира Степановна рассказала, 
как она вместе с взрослыми косила сено, боронила землю. 

«Пять лет провела на лесозаготовках. И после войны было ничуть 
не легче. Мужских рук не хватало, вся работа по восстановлению 
хозяйства легла на хрупкие женские плечи», – говорит пенсионерка.  
В 1956 году девушка встретила Илью, пришедшего в то время из 
армии. «Говорят, что нет любви с первого взгляда. А я убедилась, 
что есть. С ним я прожила долгую и счастливую жизнь. Построили 
дом. Воспитали двух дочерей. Но в 2014 году Илюша умер…».

Графира Степановна загрустила от того, что, прожив в родном селе 
много лет, ей пришлось переехать в соседнее к дочери, так как без мужа 
она не смогла бы самостоятельно что-то делать, потому что несколько 
лет назад потеряла зрение.

За свой долголетний труд она имеет много почётных грамот, наград, 
юбилейных медалей.

Мы с удовольствием послушали рассказ Графиры Степановны, сдела-
ли фото на память. Ещё раз убедились, что трудной была жизнь у детей 
войны. Но, несмотря  ни на что, они выжили сами и дали жизнь другим.

марина ФИЛИмОнЕнКО, 
нина БаБУшКИна и Светлана мОРОЗОВа, 

тимуровцы Крашенининской школы.

Растим патриотов

Тимуровская работа в школе 
– насколько, по-вашему, ва-

жен конкурс, сможет ли он изме-
нить ситуацию с доступностью?

– Мы искренне на это надеемся. 
Уверен, что конкурс с таким говоря-
щим названием «Область для всех» 
станет дополнительным поводом, 
чтобы ещё раз критически подойти 
к проблемам маломобильных граж-
дан, обратить на них внимание. В 
нашем регионе комфортно должно 
быть всем – вне зависимости от со-
стояния здоровья.

– а хватит ли у муниципа-
литетов денег на доступность 
в условиях кризиса?

– Денег, как известно, всегда 
мало. Но я твёрдо убеждён, что 
кризис не может оказать серьёз-
ного влияния на обеспечение прав 
инвалидов. Дело не в деньгах, а в 
приоритетах. Кроме того в орга-
низации доступной среды немало 
потенциала, который не требует 
серьёзных вливаний.

Оборудование пресловутых 
парковок для инвалидов – копе-
ечный вопрос, однако даже это 
зачастую сделать не могут. Такая 
же ситуация с общественным 
транспортом, не все низкополь-
ные автобусы включаются в тех-
ническое задание на перевозку 
малоподвижных групп населения 
(МГН) и многое другое.

– а как насчёт позитивного 
опыта победителей? Будет ли он 
использоваться в дальнейшем?

– Конечно! Будем распростра-
нять его на всю область. Для это-
го планируется освещать конкурс 
и его результаты в СМИ, прово-
дить различные мероприятия по 
обмену опытом: мастер-классы, 
«круглые столы», совещания. 

– Спасибо большое за ответы. 
Последний вопрос: считаете 
ли вы, что победа или участие 
в конкурсе смогут повысить 
престиж муниципалитета или 
отдельной организации?

– По крайней мере, так должно 
быть. Ведь престиж, авторитет 
любого предприятия или террито-
рии, доверие людей к руководству  
зависят не только  от экономиче-
ских показателей. Доброе, уважи-
тельное, заботливое отношение 
к людям – критерий, который  
всегда  присутствует в оценке 
действий любого руководителя.

 алексей КУЗнЕЦОВ.
С Положением о конкурсе 

можно ознакомиться пройдя 
по ссылке:

http://www.duma72.ru/ru/
arena/new/actual/30790/

«не знаю, почему он такой», – жалуется мама подвижного 
сероглазого мальчугана, который ни минуты не сидит на месте. 
«мы ему ни в чём не отказываем, игрушки покупаем, мультики. 
а он пять минут поиграет и бросает, ничего ему неинтересно…».

И такая ситуация, к сожалению, не редкость. Никакие игрушки, 
даже самые дорогостоящие, не могут заменить малышу живого 
общения с родным человеком. Дети, с которыми разговаривают и 
играют взрослые, развиваются намного быстрее, чем их сверстники, 
лишённые родительской ласки и внимания. И взрослые должны по-
нимать: они не только обязаны заботиться о здоровье и материальном 
обеспечении своего чада, но и общаться с ним.

Игры позволяют малышам узнавать новое и интересное, учат вести 
себя в различных ситуациях, находить общий язык со сверстниками. 
Задача родителей – подобрать игры в зависимости от возраста и ин-
дивидуальных особенностей ребёнка, проявить заинтересованность, 
показать, что занятия малыша интересны и для них.

Быть родителями не так уж просто. Иногда мы думаем, что семейный 
ужин всей семьёй кажется «нереальной мечтой». Учитывая все занятия 
спортом после школы, кружки, работу и задания, неудивительно, что 
почти половина родителей в последнее время жалуются на растущую 
отдалённость между ними и детьми. Вот несколько советов, которые 
могут помочь. Ужинайте всей семьёй, как минимум, три раза в неделю. 
Готовьте хоть раз в неделю вместе. Даже самые маленькие могут сделать 
что-нибудь.Умейте слушать то, что дети пытаются сказать вам. Находите 
время, чтобы поговорить с ребёнком. Будьте терпеливы.

Общение с детьми требует от родителей выдержки и изобретатель-
ности. Но результат не заставит себя ждать, а счастливые минуты 
надолго сохраняться в памяти.

Зоя ХанДРИК, специалист по социальной работе.

Мы и наши дети

Наши интервью
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